

*Biodiversidad*

DIÁLOGO DEL  
MINISTRO DE  
AMBIENTE JUAN  
CABANDIÉ CON  
ORGANIZACIONES  
CONSERVACIONISTAS  
ESTADOUNIDENSES

---

*Comercio*

JORNADA SOBRE  
INVERSIONES  
EN EL SECTOR  
ENERGÉTICO

---

*Derecho Internacional*

DOS JURISTAS  
ARGENTINAS  
INTEGRAN EL  
TRIBUNAL DE  
DERECHO DEL MAR  
Y LA COMISIÓN  
INTERAMERICANA  
DE DERECHOS  
HUMANOS

---

EMBAJADA ARGENTINA, WASHINGTON, D.C.

# ARGENTINA EN FOCO

---

JUNIO 2023 // NEWSLETTER 153



(De Izq. a Der.) Graciela Camaño, Juan Cabandié, Jorge Argüello, Federico Granato y Gladys González.

## DIÁLOGO DEL MINISTRO DE AMBIENTE JUAN CABANDIÉ CON ORGANIZACIONES CONSERVACIONISTAS ESTADOUNIDENSES

El 21 de junio, el ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible Juan Cabandié y el embajador Jorge Argüello encabezaron un encuentro en la Embajada Argentina con organizaciones no gubernamentales que apoyan proyectos de conservación, a fin de dialogar sobre las oportunidades y desafíos de nuestro país en el marco de la llamada “meta 30x30”, que busca proteger el 30% de la

superficie del planeta hacia el año 2030.

La actividad, que contó con la colaboración y moderación de la Fundación Natura Argentina, también incluyó entre sus participantes al presidente de la Administración de Parques Nacionales y de la Fundación Parques, Federico Granato, la senadora Gladys González y la diputada Graciela



Una vez más, les hago llegar un nuevo número de nuestro Newsletter. Esta edición incluye un artículo sobre el encuentro del ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible Juan Cabandié con organizaciones no gubernamentales que apoyan proyectos de conservación, a fin de dialogar sobre las oportunidades y desafíos de nuestro país en el marco de la llamada “meta 30x30”.

También publicamos un artículo sobre la jornada organizada por la Embajada con la Cámara de Comercio de Estados Unidos en Argentina, que se focalizó en las inversiones en el campo de la energía.

Finalmente, un artículo sobre la elección de dos juristas argentinas, Frida Armas Pfrter, como jueza del Tribunal Internacional de Derecho del Mar y de Andrea Pochak, en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.

Jorge Argüello  
Embajador en los Estados Unidos

## LA SUPERFICIE PROTEGIDA EN NUESTRO PAÍS HA CRECIDO A UN RITMO SOSTENIDO EN LAS ÚLTIMAS DÉCADAS, INCLUSO HA SUPERADO LO COMPROMETIDO EN LA ESTRATEGIA NACIONAL DE BIODIVERSIDAD VIGENTE.

Camaño, al igual que otros funcionarios y representantes de las principales organizaciones conservacionistas de los Estados Unidos y la Argentina, quienes se desplazaron a Washington DC en ocasión de este diálogo.

El evento, que se desarrolló a lo largo de toda la tarde, también ofreció una oportunidad para que el ministro Cabandié y el presidente de Parques Nacionales, Granato, dieran cuenta de los grandes avances registrados en materia de creación de áreas protegidas en la Argentina durante los últimos veinte años, los cuales permiten corroborar que se trata de una verdadera política de Estado, que ha sido mantenida por administraciones de diverso color político.

En ese sentido, las autoridades argentinas subrayaron que la superficie protegida en nuestro país ha crecido a un ritmo sostenido en las últimas décadas, incluso ha superado lo comprometido en la Estrategia Nacional de Biodiversidad vigente, y se espera que esta tendencia continúe en el futuro. Así, en base a datos obrantes en el Sistema Federal de Áreas Protegidas de la Argentina, incluidas las áreas de jurisdicción nacional y provincial, es posible afirmar que actualmente se halla protegido el 16,17% del territorio nacional continental y el 7,11% de la plataforma submarina.

A su turno, la senadora González y la diputada Camaño

ofrecieron una exposición sobre la relevancia de este tema para nuestro país, con particular énfasis en sus propias experiencias como legisladoras ante el tratamiento de proyectos vinculados con la creación de Áreas Protegidas en el ámbito del Congreso de la Nación.

La Argentina celebra la adopción del Marco Mundial de Biodiversidad Kunming-Montreal en el marco de la 15ª Conferencia de las Partes del Convenio de Diversidad Biológica (COP 15), celebrada en diciembre de 2022, que prevé la "meta 30x30" y constituye, por ende, un hito para detener y revertir la pérdida de naturaleza a nivel mundial.

La Argentina se involucró en el desarrollo del Marco Mundial al más alto nivel, como quedó demostrado con la intervención del presidente Alberto Fernández en la Pre-COP de Biodiversidad de agosto de 2021 y, posteriormente, con la alocución del ministro Cabandié en el segmento de alto nivel de la primera y segunda parte de la COP 15, ámbito en el que comunicó el compromiso de la Argentina de proteger un 30% de su superficie para el año 2030.

A nivel nacional, la Argentina está en proceso de actualización de su Estrategia Nacional de Biodiversidad y Plan de Acción, como contribución a la implementación del Marco Mundial Kunming-Montreal. ■

## JORNADA SOBRE INVERSIONES EN EL SECTOR ENERGÉTICO

La Embajada Argentina, conjuntamente con la Cámara de Comercio de Estados Unidos en Argentina, llevó a cabo una jornada de trabajo en la sede diplomática en Washington de la que participaron funcionarios y representantes del sector privado.

El evento se focalizó en inversiones en el campo de la energía y contó con la presencia del gobernador electo de Neuquén, Rolando Figueroa. Asimismo, participaron del encuentro legisladores, intendentes, concejales y funcionarios provinciales, entre otros.

La delegación fue recibida por el titular de la Sección Económica y Comercial de la Embajada, Juan Manuel Cortelletti, conjuntamente con el responsable de la sección política, Ricardo Lachterman, y el agregado

Cultural, Sebastián di Luca, acompañados por todos los funcionarios diplomáticos. AmCham estuvo representada por su CEO, Alejandro Díaz.

Por parte del sector privado, el evento contó con representación de directivos de Vista Energy, Grupo Murchison, Pan American Energy, United Airlines, entre otros, como así también el Instituto Argentino del Petróleo y el Gas.

Durante el encuentro se abordaron los principales ejes del comercio y las inversiones entre ambos países, con foco en oportunidades de inversión en el campo de la energía.

Se trabajó también sobre el rol de Vaca Muerta, el flujo de inversiones y tecnología de empresas estadounidenses

Miembros de la Embajada, de la Cámara de Comercio de EEUU en Argentina, funcionarios y representantes del sector privado.



SE EVALUÓ LA GRAN  
RELEVANCIA DE INVERSIONES  
Y TECNOLOGÍA DE EMPRESAS  
ESTADOUNIDENSES EN EL  
DESARROLLO DEL YACIMIENTO  
DE VACA MUERTA.

en dicho yacimiento, así como también, la oportunidad que representan los servicios asociados a la energía no convencional y la puesta en marcha del gasoducto Presidente Néstor Kirchner.

Asimismo, se trabajó sobre las oportunidades existentes en el mercado de los Estados Unidos para las exportaciones provinciales y se presentó el programa Agenda Federal de la representación diplomática. ■



La jurista argentina Frida Armas Pfirter junto al canciller Santiago Cafiero.

## DOS JURISTAS ARGENTINAS INTEGRAN EL TRIBUNAL DE DERECHO DEL MAR Y LA COMISIÓN INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS

Dos prestigiosas juristas argentinas fueron recientemente elegidas para integrar el Tribunal Internacional del Derecho Del Mar y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

En el caso del Tribunal del Mar, el 14 de junio, con el voto favorable de 154 países, la doctora Frida Armas Pfirter fue electa como jueza del Tribunal Internacional del Derecho del Mar para el período 2023-2032, en ocasión de la 30° Reunión de Estados Parte de la Convención de Naciones Unidas sobre el Derecho del Mar (CONVEMAR) en Nueva York.

El Tribunal Internacional de Derecho del Mar, con sede en Hamburgo, Alemania, es un órgano judicial independiente que fue establecido por la Convención de Naciones Unidas sobre el Derecho del Mar y está integrado por 21 jueces.

Frida Armas Pfirter es Doctora en Derecho Internacional por la Universidad de Buenos Aires, especializada en Derecho del Mar. En 2022 fue nombrada como académica titular en la Academia de Derecho y Ciencias Sociales de Buenos Aires. Es conciliadora y árbitro del sistema de solución de controversias de la CONVEMAR y miembro del Consejo Consultivo del Decenio de Naciones Unidas por los Océanos, UNESCO-COI.

Durante más de 25 años dirigió al equipo interdisciplinario que llevó adelante el proceso de delimitación y demarcación del límite exterior de la plataforma continental argentina (COPLA).

Armas Pfirter cuenta con la solidez profesional y académica de excelencia y una reconocida capacidad para encontrar soluciones innovadoras en el marco de la CONVEMAR.

EN EL MARCO DE LA  
CONMEMORACIÓN DE LOS  
40 AÑOS DE DEMOCRACIA,  
LA ELECCIÓN DE UNA  
CANDIDATA ARGENTINA A  
LA CIDH CONSTITUYE UN  
RECONOCIMIENTO AL ROL  
DETERMINANTE QUE TUVO EL  
PRINCIPAL ÓRGANO DE DDHH  
DE LA OEA.

En el caso de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, en el marco de la 53° Sesión de la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos, fue electa la doctora Andrea Pochak para integrar dicha Comisión, lo que implica un reconocimiento de los Estados miembros a su trayectoria, así como al liderazgo de la Argentina en materia de derechos humanos. De esta manera, la Argentina volverá a ocupar una banca en la CIDH después de más de una década.

Cabe mencionar que, en el marco de la conmemoración de los 40 años de democracia, la elección de una candidata argentina a la CIDH constituye un reconocimiento al rol determinante que tuvo el principal órgano de DDHH de la OEA. Esta Comisión realizó una visita histórica a nuestro país en 1979 donde recogió testimonios de víctimas y familiares que dieron lugar a su célebre informe sobre las violaciones a los derechos humanos que estaban ocurriendo en la Argentina durante la dictadura.

En la presentación de ambas candidaturas hubo, fundamentalmente, un reconocimiento a la capacidad profesional y a la trayectoria de ambas juristas pero también una valoración respecto a la importancia asignada a la paridad de género en órganos internacionales y regionales.

Como conclusión, cabe remarcar que la promoción de estas candidaturas y su posterior elección por parte de la comunidad internacional son muestras del reconocimiento al compromiso y al liderazgo de la Argentina con la promoción y la protección de los derechos humanos, pilar de nuestra política exterior y del compromiso de nuestro país con el Derecho Internacional, y la solución pacífica de controversias. ■

Doctora Andrea Pochak elegida para integrar la CIDH.

